



令和5年度 修了式 校長先生のお話

1年生から6年生までの代表の子に、修了証書を渡しました。皆さんもこの後、担任の先生から受け取ってください。この修了証書は、皆さんが「それぞれの学年の学習を修了することができました。」という証明書です。おうちの人といっしょに振り返って、次の学年につなげてください。

暑さ、寒さ、感染症、大雨など、さまざまな困難に負けないよう、自分から心がけて命を守ってきた1年間でしたね。いっしょに勉強してきた友達や、指導くださった先生方と成長を喜び、お互いに感謝し合いましょう。

さて、3学期・かんしゃステージを振り返って、笑顔がいっぱいの学校だと思える日がたくさんありました。

1月15日16日17日、5年生が「宿泊体験学習」で、観音山の大自然の中互いに助け合い、自分たちで考え行動しました。仲間とともに過ごす幸せを感じ、学年の絆を深めました。

2年生は1月23日に、3年生は2月1日に「なわとび集会」を開きました。2年生も3年生も、友達と力を合わせて記録に挑戦し、友達の頑張りやよさをたくさん見つけたり学年の絆を深めたりすることができました。

1月29日に4年生は「音楽鑑賞会」を開き、普段あまり見ることがない楽器の演奏を聴きました。身の回りに音楽があると幸せを感じるということを経験しました。

たんぼぼ・れんげの皆さんは、2月27日のたんぼぼ・れんげ6年生ありがとうの会で、1年生から6年生までが本当に仲が良いことがわかりました。一人一人が優しい子に成長していることをとてもうれしく思います。

1年生の皆さん、袋井北小学校での1年間はどうか。挨拶が元気よくできたこと、文字を覚えて正しく読んだり書いたりできるようになったことなど、がんばりました。皆さんが入学できてうれしく思っています。

6年生は、6年間の感謝の気持ちを込めて雑巾作りをしたり環境整備をしたりしてくれました。私たちをリードし、先輩たちが作ってきた袋井北小の伝統を未来につないでくれました。2月21日、6年生ありがとうの会での皆さんの最高の笑顔が心に強く残っています。

校長室にプレゼントを持ってきてくれた子や手紙をくれた子がたくさんいて、うれしかったです。本当にありがとう。一人一人にお返事を書かなくてはいけないのですが、たくさんすぎて今日までに間に合いませんでした。ごめんなさい。

明日、袋井北小学校のリーダーとして頑張ってきた6年生は、卒業の日を迎えます。1年生から5年生の皆さんは6年生と学校で会うことはできませんが、それぞれの家からおめでとうの言葉をかけてほしいと思います。5年生は卒業式に花を添えるよう入場の音楽を録音しました。立派に務めを果たしてくれて、ありがとう。

修了式、卒業式が終わると春休みです。春休みの間に、一つ上の学年になったら、何を目標にするかをしっかりと考えて、新年度の準備をしてください。誰もが安全で楽しい春休みを過ごし、新

しく始まる令和6年度に夢をいただてほしいと思います。手紙に、「私の夢は校長先生です。」と書いた子がいました。私が袋井北小に入学したときが100周年。今年150周年。次の200周年は皆さんの番ですよ。NEXT200を目指してスタートする151年目がもっともっと笑顔いっぱいになることを願って、私のお話を終わります。

<年度末を迎え>

今年度末も、子供たちは自分自身の一年間の学びの振り返りを記述した「キャリアパスポート」を持ち帰りました。「この一年で、一番がんばったこと」、「この1年で（6年生は小学校6年間で）、自分で成長したと思っていること」、「これからの目標や夢について、今年何か考えたこと」、「次の学年では、どんな自分になりたいと思っているか」といった内容について考えながら、自分自身を振り返りました。きっと、おうちの人にお子さんといっしょに話をさせていただくことで、子供は様々な視点で自分と向き合い、自分の成長をあらためて実感したり、課題や目標に気づいたりできたことと思います。

保護者の皆様には、今後もぜひお子さんと話をするときには、子供の話を最後まで遮らず、じっくり聞いていただきたいと思ひます。子供が考えをまとめる前に、あるいは子供が自分の伝えたいことを話し終える前に、聞いている周囲の大人が自分の思いや考えを伝えてしまうと、子供は話すことをやめてしまいます。また、子供の言っていることを頭ごなしに否定してしまうことも、深く考えたり、自分の思いや考えを人に伝えたりすることを拒否しがちな子供にしてしまいます。お子さんが一年間を振り返って話すのを聞きながら、「いいね」、「すごいね」、「そうなんだね」などといった、肯定的で子供に寄り添った関わり方をしていただけると、お子さんはもっと話をしてくれるようになると思ひます。

来年度も、袋井あやぐも学園として、また袋井北小学校として、ボイスシャワーを大切にしながら、保護者の皆様には、御家庭でお子さんの思いをしっかりと聞いた後で、感じたお子さんの様々なよさを直接伝えていただけたらと思ひます。1年間、本校児童の成長を支えてくださった全ての皆様に心より感謝申し上げます。

<お願いとお知らせ>

○春季休業中等における緊急時の学校への連絡について

閉庁日や休日に次のことが発生した場合、学校に連絡することができません。そのため、下記の事態が発生した場合は、市役所へ連絡をお願いします。

① 重大事故・・・命にかかわるような事故が起き、子供が救急搬送された 等

② 重大事件・・・警察が介入した子供に関わる事件が起きた 等

なお、春休み中に児童本人や家族が新型コロナウイルスの感染者・濃厚接触者となった場合の連絡は必要ありません。

これ以外のことについては、閉庁日明け、春休み明けに学校へ連絡をお願いします。

※学校に電話をかける場合は、学校の固定電話（42-3024）におかけください。学校の携帯電話は、発信専用であり、受信しても電話に出ることができません。

